
r CAMARA MUNICIPAL DE VEREADORES DE CAMPOS NOVOS

MOCAO N° 37/2023

Excelentissimo Senhor Presidente da Camara Municipal de Campos Novos

MOCAO DE APOIO

B

I

Os Vereadores que a presente subscrevem, componentes do Poder Legislativo, com assentos 
nesta Casa, membros titulares da Camara Municipal de Vereadores de Campos Novos, no uso das 
prerrogativas legais que lhe sao atribuidas e amparados no artigo 137 e 138 do Regimento 
Interno, e apos ouvido o plendrio desta Casa, seja oficiado aos responsdveis a seguinte...

Excelentissimos Senhores Vereadores, da Camara Municipal de Campos Novos/SC.
Apresento a Mesa Dirctora, apos ouvido o Plenario e dispensadas as dcmais formalidades 
regimentals, ao Projeto de Lei do controle populacional dos Javalis.

E para que seja dado conhecimento desta MOCAO DE APOIO ao Secretario de Agriculture do 
Estado de Santa Catarina Sr. Valdir Colatto, ao Presidente da Assembleia Legislativa de Santa 
Catarina Sr. Mauro de Nadal e ao Deputado Estadual Sr. Lucas Neves.

Rua Coronel Lucidoro, 1301 
Fone: (49) 3541-0599 
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JUSTIFICATIVA.
Trata-se de mo^ao de apoio, a invasao de javalis em nossos campos e lavouras esta causando 
prejuizos enormes para nossos produtores rurais. A a^ao predatoria desta cspecie exotica invasora 
tern causado estragos em nossas lavouras, bem como, tendo ocasionado prejuizos na pecuaria. 
Fatos recentes demonstram que o javali em contato com nossos rebanhos de pecuaria tern 
causado aborto em muitas vacas, motivados pelo uso do mesmo coxo de sal. Por falta de 
predadores naturais, estes animais tern se reproduzido em larga escala nas areas rurais brasileiras, 
causando danos ambientais que contribuem para o assoreamento de nascentcs de rios e riachos e 
prejuizos a flora e a fauna. Atacam especies nativas, se alimentando de ovos e filhotes. Os 
animais podcm causar perdas de ate 10% na lavoura de milho e mais. Segundo a Confedera^ao 
da Agriculture e Pecuaria do Brasil (CNA) estima que, em uma situa?ao hipotetica de que o virus 
da febre aftosa ou peste suina atinja a popula^ao de javalis, os prejuizos partiriam de R$ 3 
bilboes, com potencial para atingir R$ 50 bilboes no Brasil. Em nosso estado a invasao dos 
javalis alem dos prejuizos na agriculture e pecuaria, virou uma amea^a a suinocultura em virtude 
de diversas doen^as que este bicho pode ser vetor, mas fundamentalmente a peste suina e o que 
mais preocupa. Na regiao Serrana, dcvido sua grande extensao territorial tern uma popula^ao 
enorme de javalis, que da mesma forma vem causando diversos prejuizos ambientais, 
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Sala das Sessdes, em 03/10/2023.

CC

CAMARA MUNICIPAL DE VEREADORES DE CAMPOS NOVOS

Darcy Rodrigo Pedroso 
Presidente da Mesa

Claudiomir da Silva 
Vereador

Marciano Dalmolin
2° Secretario

Marli Becker 
Vereadora

e-mail: administrativo@camaracamposnovos.sc.gov.br
www.camaracamposnovos.sc.gov.br

Celina Maria Manfroi Cassiano Barros 
Vereadora

Florindo Rogerio Cordeiro dos Santos 
Vereador

Rui Jorge Tomazoni 
Vereador

Jose Tadeu Guzatti 
1° Secretario
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econdmicos e sanitarios. A situa^ao fica mais grave quando nao temos uma legisla^ao federal 
regulamentando o controle desta especie. A Assembleia Legislativa tern demonstrado 
preocupa^ao quanto a este tema. O deputado serrano Lucas Neves tem trabalhado de forma pro 
ativa no sentido de termos uma legisla^ao propria para controlarmos a especie invasora. Ja esta 
bastante adiantado o Projeto de Lei que trara ao Estado uma legislate propria de controle desta 
“praga” que assola nossa agriculture e pecuaria. Usamos deste expediente para apoiarmos esta 
iniciativa, precisamos tomar medidas urgentes antes que percamos o controle desta invasao 
nociva.
Pedimos apoio de todos os Nobres Vereadores na aprova^ao da presente Mo^ao que visa 
demonstrar que o Legislative Camponovense esta preocupado com o meio ambiente e com a 
atividade a^ropecuaria que soffe fortes prejuizos ocasionados por esta espccie invasora e que neste 
instante esta sem o devido controle.

Assim solicitamos a devida aten^ao a mo^ao e pedimos a aprova^ao da casa visto ao tema ser de 
grande relevancia para a popula^ao de Campos Novos e regiao.
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